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Полицейский пёс 
за день обнаружил 

24 тайника 
с наркотиками 
в Алтуфьеве
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Бетта идёт по следу

Пойма Яузы от Ростокина до МКАД станет единой зоной отдыха стр. 3

6стр.

Певец 
Сергей Волчков:

«Голос» 
научил нас 
сопереживать
стр. 14

Каким был скульптор 
Фридрих Согоян, автор 

композиции «Семья» 
в Бутырском районе

Ар
ту

р 
Н

ов
ос

ил
ьц

ев

Больше 
света!

В Бибиреве открыли парк, 
где использованы 

уникальные 
световые технологии 
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В 
этот день сотрудницу окруж-
ного кинологического цент-
ра Галину Дьяконову вызва-
ли на место происшествия 

с её четвероногой напарницей — 
овчаркой по кличке Бетта-Магнат. 
В Алтуфьеве задержали молодого 
человека, который делал закладки 
с амфетамином — синтетическим 
нар котиком. Собаке предстояло 
отыскать их…

— Парень назвал адреса, но без со-
баки найти пакетики было бы невоз-
можно: те, кто занимается развозом 
наркотиков, умеют хорошо их пря-
тать, — рассказала «ЗБ» Галина Дья-
конова.

Первый тайник Бетта обнаружи-
ла в гараже на Костромской улице. 

Она уверенно «обозначила» отогну-
тый угол стены. К нему изнутри был 
прикреплён магнитом крошечный 
синий пакетик. Такой же пакет со-
бака нашла в земле под балконами 
дома напротив, во дворе под куста-
ми, в заборе на Бибиревской ули-
це. К концу рабочего дня благода-
ря опытной овчарке были найдены 
24 закладки.

— Я у Бетты третья хозяйка, — рас-
сказала Галина. — Мне она досталась 
уже опытной. Первые четыре месяца 
мы привыкали друг к другу. Я много 
гуляла с Беттой, вычёсывала её, уго-
щала. Путь к сердцу собаки лежал че-
рез сыр: она очень его любит. 

Галина работает кинологом уже 
13 лет. До этого два года отслужила 
в патрульно-постовой службе. С дет-
ства любит собак, поэтому и ушла в 
питомник. А овчарке Бетте уже во-
семь. Однажды благодаря её участию 
в разыскной операции были обнару-
жены 60 пакетиков с героином!

Елена ХАРО 

Овчарка Бетта за день обнаружила 
24 тайника с наркотиками в Алтуфьеве

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

Наш следующий 
вопрос:

Какой праздник вы 
считаете для себя 

главным?
Голосуйте на сайте 

www.zbulvar.ru

43% — с помощью спиртного
30% — занимаюсь спортом
27% — ем много сладкого

В прошлый раз мы спросили у читателей «ЗБ»: 

Как вы спасаетесь от стресса?

В Отрадном горел 
cупермаркет 

Днём 18 августа начался 
пожар в магазине на Алту-
фьевском ш., 40д. К момен-
ту приезда пожарных людей 
в помещении уже не было. 
Внутри горела мебель, кото-
рую потушили прибывшие 
бойцы службы тушения. 

На МКАД 
вспыхнула «Газель»

Поздним вечером 16 ав-
густа во время движения 
загорелась грузовая «Га-
зель» на 85-м километре 
МКАД. Водитель остано-
вил машину и вызвал по-
жарных. Пламя охватило 
кабину, однако потушить 
его удалось достаточно бы-
стро. ЧП произошло из-за 
неисправности двигателя.

Вера ШАРАПОВА
По информации Управления 

по СВАО ГУ МЧС России 
по г. Москве 

ПОЖАРЫ
За неделю 

в округе произошло 
9 пожаров. Погибших 
и пострадавших нет

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

Путь Галины 
к сердцу собаки 
лежал через сыр

В конкурсе «Москва Шапоглавая-2019» 
на Международной выставке шляпок в Го-
стином дворе в номинации «Лучшая мос-
ковская шляпа» одной из победительниц 
стала дизайнер из Донецка Алина Ива-
шиненко. Она покорила жюри шляпкой 
«Останкинская башня».

Алина — потомственная мастерица. 
— Моя бабушка и мама шили превосход-

ные шляпы, работали с Вячеславом Зайце-
вым. Так что у меня просто не оставалось 
выбора, — говорит она. 

Основа её башни — деревянная колодка. 
Шляпу Алина прошила бисером, добавила 
кружево и кристаллы Сваровски. Победи-
тельница призналась, что никогда не была 
на Останкинской башне. 

— Надеюсь, в начале сентября, когда мы 
с дочкой приедем на фестиваль шляп в Со-
кольниках, обязательно доедем до Остан-
кина. Хочу передать мою шляпу в музей 
башни, — говорит она. 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Образ Останкинской башни оказался 
выигрышным для дизайнера шляпок из Донецка 

С 26 августа по 6 сентя-
бря на территории СВАО 
пройдёт рейд «Снова в шко-
лу». Родители должны пока-
зать детям наиболее без-
опасные маршруты до шко-
лы и других мест, куда юные 
пешеходы будут ходить са-
мостоятельно. Водителям в 
начале учебного года надо 

быть особенно вниматель-
ными в зоне действия зна-
ков «Дети» и «Пешеходный 
переход», а также везде, где 
маленькие пешеходы могут 
появиться неожиданно.

За семь месяцев 2019 
года в СВАО произошло 27 
ДТП с участием детей. По-
страдали 30 несовершен-

нолетних, большинство 
— пешеходы (22 ребёнка). 
Только пять из них постра-
дали из-за собственной не-
осторожности, остальные 
получили травмы вследст-
вие нарушений ПДД води-
телями.

ОГИБДД 
УВД по СВАО

В СВАО проходит рейд ГИБДД 
«Снова в школу»

Симпатичную прыткую ящерицу запе-
чатлел в Виноградове (район Северный) 
фотограф-натуралист Георгий Ковалёв. 
Он сумел подобраться очень близко, и 
получился натуральный портрет.

— Прыткая — это не характеристи-
ка ящерки, а название вида, — расска-
зывает независимый эколог Анаста-
сия Зайцева. — Эти ящерицы облада-
ют отличными физическими данными 
и необычайной выносливостью, могут 
очень быстро бегать, прыгать, отлич-
но лазают, способны даже на боль-

шой скорости резко менять траекто-
рию. Таким ловкачам ничего не сто-
ит поймать муху на лету.

Хотя прыткая, как и все другие яще-
рицы, чрезвычайно осторожна, к ней 
можно подобраться почти вплотную, 
если двигаться очень-очень медлен-
но. Эти ящерицы неприхотливы, хоро-
шо приживаются в домашних террари-
умах, привыкают к человеку и спокойно 
сидят на ладони, наслаждаясь теплом че-
ловеческого тела.

Алексей ТУМАНОВ

В Северном удалось сделать 
редкий кадр прыткой ящерицы Фестиваль равных 

возможностей 
в Ростокине

31 августа с 12.00 до 17.00 в 
РГСУ (ул. Вильгельма Пика, 4) 
состоится фестиваль равных 
возможностей. Людей с инва-
лидностью ждут на консульта-
ции и мастер-классы, экскур-
сии и тесты по профориентир-
ованию. Весь день будет идти 
концерт, а для детей — инте-
рактивная программа с анима-
торами. Участие бесплатное.

В округе пройдут 
дни антитеррора

2, 3 и 4 сентября на де-
сятках площадок в округе 
пройдут акции, посвящён-
ные Дню солидарности в 
борьбе с терроризмом. В 
память о бесланской траге-
дии пройдут вечера и лек-
ции, откроются выставки 
рисунков. Полный список 
мероприятий — в разделе 
«Планы» на сайте префек-
туры. 

КОРОТКО

Галина и Бетта привыкали друг 
к другу четыре месяца

Чудо-шляпка 
займёт своё место 
в музее телебашни
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П
ойма реки Яузы от 
МКАД до Ростокин-
ского акведука ста-
нет единым рекре-

ационным пространством. 
Об этом сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин, ос-
матривая благоустройство 
участка поймы реки на За-
поведной улице.

Проект согласуют 
с жителями

Полностью завершить 
создание единой рекреа-
ционной зоны планирует-
ся в 2023 году.

— Работаем уже мно-
го лет, а конца и края не 
видно. Территория огром-

ная — около 300 гектаров 
только требующих благо-
устройства, десятки ки-
лометров набережных, — 
сказал Сергей Собянин.

Мэр отметил, что благо-
устраивать пойму Яузы бу-
дут с учётом мнения мест-
ных жителей. По его сло-
вам, все проекты должны 
отвечать экологическим 
требованиям и быть удоб-
ными для жителей — для 
занятий спортом и отдыха. 

Благоустройство на За-
поведной началось весной. 
По предложению архитек-
торов территорию поде-
лили на несколько зон. Об-
новлены амфитеатр и сце-
ны Певческого поля.

Зону для занятий спор-
том расположат вокруг 
хоккейного поля. В пой-
ме появятся восемь площа-

док для тихого отдыха. Са-
мая большая будет на месте 
недостроенного горно-
лыжного комплекса. На че-
тырёх существующих хол-
мах обустроят смотровые 
площадки разных форм 

и размеров, которые свя-
жут между собой экологи-
ческими тропами. В парке 
уже проложили новые до-
рожки, высадили цветы.

— Я помню, как тут, на 
Певческом поле, выступа-
ла Людмила Зыкина. Это 
было незабываемо! Рада, 
что сцену и места для зри-
телей привели в порядок. 
Надеюсь, у нас снова бу-
дут проходить концерты, 
— поделилась впечатлени-
ями Медея Пониава с про-
езда Шокальского.

Других таких 
парков нет

Идею создания природ-
но-исторического ком-
плекса «Парк «Яуза» уже 
поддержали 7 тысяч жите-
лей СВАО.  

— Подобных парков нет. 
Необходима организация, 
которая вдохнёт жизнь в 
это пространство, — отме-
тил депутат Мосгордумы 
Алексей Шапошников, — 
чтобы можно было прово-
дить культурно-массовые 
мероприятия, ухаживать 
за особо охраняемыми 
природными территория-
ми. Это будет уникальный 
парк, расположенный по 
обеим сторонами реки.

Сергей Собянин предло-
жение поддержал, но отме-
тил, что любые изменения 
предварительно нужно об-
суждать с жителями. 

Роман 
НЕКРАСОВ

На Певческом 
поле 

выступала 
Людмила 
Зыкина

Бассейн физкультурно-
оздоровительного ком-
плекса РГСУ (ул. Вильгель-
ма Пика, 4, корп. 12) снова 
распахнул свои двери по-
сле ремонта для участников 
проекта «Университеты — 
 округу».

— Сегодня мы вновь от-
крываем наш бассейн — лю-
бимое место людей стар-
шего поколения Северо-
Востока Москвы, которые 
с огромным удовольстви-
ем приходят сюда и получа-
ют заряд бодрости на целый 
день, — сказала во время от-
крытия ректор РГСУ Ната-
лья Починок.

Директор оздоровитель-
ного комплекса, двукрат-
ный олимпийский чемпи-
он по водному поло Сергей 
Гарбузов сообщил, что бас-
сейн полностью готов к но-
вому сезону.

— Мы всегда рады посети-

телям «серебряного» возра-
ста и делаем всё, чтобы заня-
тия для них проходили ком-
фортно, — отметил он.

Пенсионерам водные 
процедуры идут на пользу.

— В последнее время ста-
ла побаливать поясница. 
Врач порекомендовал за-
няться плаванием. Чувст-
вую себя лучше! — отмечает 
Владимир Луканцов с улицы 
Бориса Галушкина.

Оксана МАСТЮГИНА

Несколько благотвори-
тельных фондов устраивают 
акцию: родителям предлага-
ют вместо букетов от каждо-
го ученика подарить учите-
лю один общий, а сэконом-
ленные деньги перевести на 
помощь тяжелобольным де-
тям. 

Фонд помощи хосписам 
«Вера» уже шестой год ор-
ганизует подобную акцию. 
В прошлом году удалось по-

мочь 623 семьям с тяжело-
больными детьми. В этом 
году собираются поддер-
жать 900 семей. 

Чтобы принять участие, 
нужно зарегистрироваться на 
сайте dvc.hospicefund.ru. Не-
сколько школ СВАО уже пода-
ли заявки: №1539 в Алексеев-
ском, №1499 им. И.А.Докукина 
в Ростокине, №281 в Бабуш-
кинском районе… 

Елизавета БОРЗЕНКО

Бассейн на улице Вильгельма 
Пика открылся для горожан 

«серебряного» возраста

Ректор РГСУ 
Наталья Починок

Пойма Яузы преобразится 
от Ростокина до МКАД 

«Букетные» деньги потратьте 
на помощь детям

Мэр Москвы Сергей Собянин и депутат 
Мосгордумы Алексей Шапошников (слева) 
во время поездки

Акцию «Дети вместо цветов» поддерживают многие школы округа

В парке уже проложили новые дорожки

1 СЕНТЯБРЯ
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полезно всем
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В 
Таганском райо-
не завершены ос-
новные работы 
по комплексному 
благоустройству 

Школьной улицы. В ближай-
шие недели закончат бла-
гоустройство сквера возле 
станции метро и прилегаю-
щих дворов.

Вскоре Школьную ули-
цу откроют для пешеходов. 
Как отметил Сергей Собя-
нин, эта улица станет для Та-
ганского района своим Ар-
батом.

— Вообще, улица уникаль-
на сама по себе, в Москве 
очень мало сохранилось 
таких улиц. Здесь линия из 
двухэтажных домов, и они 
все — памятники архитек-
туры. Много лет её пытались 

сделать пешеходной, но по-
пытки были неудачными, — 
сказал Сергей Собянин.

Школьная улица известна 
с XVI-XVII веков — сначала 
под именем Тележной, а за-
тем 1-й Рогожской. Нынеш-

нее название улица носит с 
1923 года. Её длина состав-
ляет около 800 метров, она 
соединяет улицы Добро-
вольческую и Рогожский 
Вал. 

Школьная улица известна 
с XVI-XVII веков — сначала 

под именем Тележной, 
а затем 1-й Рогожской 

В ближайшее время Школьную 
улицу откроют для пешеходов

Сервис «Самодиагности-
ка» проекта «Московская 
электронная школа» (МЭШ) 
пополнился новыми вари-
антами работ. Для учащихся 
2-11-х классов здесь разме-
стили задания по подготов-
ке к предстоящему учебно-
му году. По всем предметам 
доступны новые упражне-
ния разных уровней слож-
ности — стартового, базово-

го, профильного и олимпи-
адного. 

— Новый тренажёр позво-
лит школьникам восстано-
вить знания после летних ка-
никул, повторить сложные 
темы. Выполнение заданий 
сможет стать увлекатель-
ным занятием для всей се-
мьи, — отметила Анастасия 
Ракова, зам. мэра в Прави-
тельстве Москвы по вопро-

сам социального развития.
Для того чтобы прове-

рить свои знания, достаточ-
но зайти в раздел «Самоди-
агностика» в библиотеке 
МЭШ, выбрать необходи-
мый предмет и класс. После 
выполнения заданий резуль-
таты сразу же появятся в раз-
деле «Кабинет». Их смогут 
увидеть не только дети, но и 
их родители. 

Как сообщил зам. руково-
дителя Центра организации 
дорожного движения Артур 
Шахбазян, в 2019 году в сто-
лице благоустроят 54 улицы и 
общественных пространства, 
сделают 103 новых пешеход-
ных перехода, на 25 улицах в 

среднем на 1 метр расширят 
тротуары. При этом количе-
ство полос для транспорта на 
благоустроенных улицах со-
кращать не будут.

Комфортнее для пеше-
ходных и велопрогулок ста-
нут тротуары около Патри-

арших прудов и Театра Оле-
га Табакова, а также возле 
Киевского вокзала, на ули-
це Остоженке и в районе Ка-
потня. Ожидается, что пе-
шеходный поток на обнов-
лённых улицах увеличится в 
среднем на 15%. 

На месте старого 
ФОКа в Раменках 

откроют 
спортивный центр 

с бассейном 
На месте старого физкуль-

турно-оздоровительного ком-
плекса «Раменки» построят 
современный спортивный 
центр с бассейном. Об этом 
сообщила Юлиана Княжев-
ская, председатель Моском-
архитектуры.

Сейчас в спортивно-оздо-
ровительном комплексе ра-
ботают секции по различ-
ным видам спорта, которые 
пользуются популярностью 
у местных жителей: карате, 
тхеквондо, дзюдо, большому 
теннису, шахматам, а также 
по детским танцам.

В новом спортивном цент-
ре будет четыре этажа, откро-
ются дополнительные залы и 
секции. Площадь комплекса 
составит 5880 кв. метров.

С 2011 по 2018 год в сто-
лице открыты 32 новых бас-
сейна.

Перед учебным годом школьники могут освежить знания 

По материалам портала mos.ru

До конца лета на 25 столичных улицах 
расширят тротуары 

Реставрацию флигеля 
городской усадьбы Нови-
кова — Давыдова на Боль-
шой Ордынке завершат к 
Новому году. Об этом со-
общил глава Департамен-
та культурного наследия г. 
Москвы Алексей Емелья-
нов.

Здание, построенное в 
XIX веке по проекту архи-
тектора Виноградова, от-
носится к выявленным 
объектам культурного на-
следия. Сотрудники Мос-
горнаследия долгое вре-
мя добивались от собст-
венника проведения работ 
по сохранению памятни-
ка. Реставрация началась в 
мае 2017 года.

— Большая часть дере-
вянных стен была пораже-
на грибком и плесенью, ре-
ставраторам приходилось 
подолгу работать над ка-
ждым участком, заниматься 
переборкой сруба, а также 
заменять аварийные фраг-
менты дерева, которые бук-
вально рассыпались в труху. 
Сейчас специалисты зани-
маются реставрацией инте-
рьеров памятника, — отме-
тил Алексей Емельянов.

Квартал, где находится 
усадьба, сформировался 
после пожара 1812 года. В 
тот период владение при-
надлежало коллежскому 
асессору Дмитрию Нови-
кову.

Флигель усадьбы XIX века 
на Ордынке отреставрируют 

к Новому году

Улиц с линиями из двухэтажных 
домов в Москве наперечёт

Ремонт Ермолаевского 
переулка уже завершён

Сейчас здесь идёт 
реставрация интерьеров

С 2011 по 2018 год 
в столице открыты 
32 новых бассейна
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С
троящуюся Ком-
мунарскую линию 
метро продлят от 
станции «Столбо-
во» до города Тро-

ицка, в котором появится 
электродепо. Проект плани-
ровки одобрили на заседа-
нии Градостроительно-зе-
мельной комиссии. 

— Проектом предусмо-
трено строительство участ-
ка Коммунарской линии ме-
тро протяжённостью 14,6 

километра с шестью стан-
циями: «Сосенки», «Ракит-
ки», «Десна», «Десеновское», 
«Ватутинки» и «Троицк». 
Московский метрополитен 
также заявил о строительст-
ве на данном участке элек-

тродепо площадью 23 гек-
тара, — отметила Анастасия 
Пятова, председатель Мос-
комстройинвеста и ответ-
ственный секретарь Градо-
строительно-земельной ко-
миссии.

Согласно проекту Комму-
нарская линия пройдёт че-
рез поселения Сосенское, 
Воскресенское, Десенов-
ское и город Троицк. Откры-
тие новых станций подзем-
ки улучшит транспортную 
ситуацию в этой части сто-
лицы. С вводом линии в экс-
плуатацию будут скорректи-
рованы маршруты наземно-
го транспорта и начнут бла-
гоустраивать территории, 
прилегающие к станциям. 

ГОРОД

Метро пойдёт до Троицка

Линия пройдёт через поселения 
Сосенское, Воскресенское, 

Десеновское

Транспортные схемы в 
московском метро обновят 
к запуску движения поездов 
на Московских централь-
ных диаметрах (МЦД). На 
схемах метрополитена МЦД 
обозначат белыми линиями 
с цветным контуром, по ана-
логии с Московским цент-
ральным кольцом (МЦК).

Диаметральные маршру-
ты будут обозначаться на 
схемах метро и на указате-
лях латинской буквой D и 
номером направления, об-
ведёнными параллелограм-
мом (его цвет будет совпа-
дать с цветом маршрута). 
Линии МЦД добавят и на 
электронную схему подзем-
ки в мобильном приложе-
нии «Метро Москвы».

— Всего к открытию но-
вого вида общественного 
транспорта в метрополите-
не заменят более 60 тысяч 
элементов навигации, — 
рассказали в пресс-службе 
столичного Департамента 
транспорта и развития до-
рожно-транспортной ин-
фраструктуры.

Московские централь-
ные диаметры свяжут раз-
ные направления Москов-
ской железной дороги. С 
платформ МЦД можно бу-
дет комфортно перейти на 
станции метро и Москов-
ского центрального кольца. 
Благодаря новому наземно-
му метро пассажиры смогут 
пересечь столицу за 40 ми-
нут.

В галерее «Загорье» объ-
единения «Выставочные 
залы Москвы» открылась 
выставка «Индустриаль-
ный мир Александра Род-
ченко». 

Его называют отцом со-
ветского дизайна и ре-
кламы, а придуманные им 
приёмы до сих пор в ходу 
у фотографов: кто не пом-
нит его «Пионерку» и «Пи-
онера-горниста»? Нижние 
ракурсы, взятые Родчен-
ко для создания этих фо-
топортретов, навсегда во-
шли в историю.

Художника вдохновля-
ли не только люди. Род-
ченко искренне верил в 
будущее индустриального 
мира и, работая фотокор-
респондентом в несколь-
ких журналах и газетах в 
1930-е годы, создал кано-
нические снимки зданий 
братьев Весниных, мас-
терской Мельникова, дома 
Наркомфина, созданного 
по проекту Гинзбурга. 

В экспозицию вошло 
более 80 фотографий Род-
ченко из коллекции Муль-
тимедиа-арт-музея.

По материалам портала mos.ru

«Загорье» приглашает 
в индустриальный мир 
Александра Родченко 

К запуску МЦД в подземке 
обновят более 60 тысяч 

элементов навигации

Размер премий Прави-
тельства Москвы моло-
дым учёным увеличили на 
треть — до 2 млн рублей. 
Соответствующее поста-
новление подписал мэр 
Москвы Сергей Собянин.

Премии Правительства 
Москвы молодым учёным 
присуждаются за достиже-
ние выдающихся результа-
тов научных исследований 
в области естественных, 
технических и гуманитар-
ных наук. В конкурсе пред-
ставлено 22 номинации в 
области исследований и 
разработок. На соискание 
премий могут претендо-
вать учёные, не достигшие 

возраста 36 лет, или докто-
ра наук до 40 лет. Участво-
вать в конкурсе можно как 
индивидуально, так и в со-
ставе научного коллекти-
ва, в этом случае премия де-
лится поровну.

В 2018 году число наград 
было увеличено с 33 до 50. 
Также было снято ограни-
чение по количеству кан-
дидатур от одной органи-
зации: раньше было допу-
стимо не более трёх от каж-
дого совета.

За шесть лет существо-
вания премии на участие 
в конкурсе было подано 
2840 заявок, награду полу-
чили 267 молодых учёных. 

Вручение премий по ито-
гам 2019 года пройдёт в 
феврале 2020 года, в День 
науки.

В этом году по результа-
там 2018 года вручили 50 
премий, лауреатами стали 
77 человек, в том числе в 
направлениях «Обществен-
ные науки» и «Гуманитар-
ные науки» были отмечены 
учёные из Института пси-
хологии Российской акаде-
мии наук, который распо-
ложен в СВАО. 

Кстати, в Северо-Вос-
точном административ-
ном округе не только в ву-
зах занимаются научной 
деятельностью, но и в шко-

лах. Например, в школах 
№1568, 1518 и 285 реали-
зуется проект «Академиче-
ский (научно-технологи-
ческий) класс», который 
объединяет усилия учи-
телей московских школ, 
ресурсы всех сетевых уч-
реждений Департамен-
та образования и науки г. 
Москвы, научных органи-
заций и вузов. В рамках 
проекта школьники вы-
полняют научные иссле-
дования на современном 
лабораторном оборудо-
вании, используя ресур-
сы научных организаций, 
высших учебных заведе-
ний и школ.

Молодым учёным Москвы увеличили премии 
до 2 миллионов рублей

Где появится новое жильё 
по программе реновации

ВАО, Перово Ул. Металлургов, вл. 30

ЮВАО, Выхино-
Жулебино

Самаркандский бул., вл. 15

Ферганский пр., вл. 14

ЮВАО, Кузьминки
Волгоградский просп., вл. 101, корп. 2

Волгоградский просп., между домом 
155, корп. 1, и домом 157, корп. 1

ЮАО, Даниловский Дубнинская ул., вл. 59-69

ЮЗАО, Котловка Нагорная ул., 5, корп. 1

В перечень стартовых площадок включили семь новых ад-
ресов, по которым построят многоквартирные дома для пе-
реселения горожан по программе реновации. Соответству-
ющее постановление было принято на заседании президиу-
ма Правительства Москвы.

Новые площадки расположены в пяти районах столи-
цы. На их территориях планируется построить 92,7 ты-
сячи кв. метров жилья. Это позволит расселить 19 до-
мов (1326 квартир). Комфортное жильё получат 3,4 ты-
сячи москвичей.

Стартовых площадок 
стало на семь больше

Станция «Коммунарка»

Такой увидел Шуховскую 
башню Александр Родченко

На схемах МЦД обозначат белыми 
линиями с цветным контуром 
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Б
олее 3 тысяч чело-
век собрались в Би-
биреве на празд-
ник открытия пар-
ка света. Префект 

СВАО Алексей Беляев по-
здравил гостей, поблагода-
рил строителей и проекти-
ровщиков, которые 3,5 ме-
сяца «практически жили на 
стройплощадке, чтобы по-
дарить жителям это чудо». 

«Северное сияние» 
видно из окон

— Таким, какой он есть, парк 
получился благодаря жите-
лям района Бибирево. Прош-
лой осенью на обсуждениях 
вы рассказали нам, каким ви-
дите обновлённый парк. Это 
и игровой склон для детей, и 
волшебный лес, и площадка 
для выгула собак, и спортив-
ные зоны. А таких качелей, как 
в парке света, нет во всей Мо-
скве! — заявил глава округа.

— Мы пригласили моло-
дых талантливых архитек-
торов. Они сумели реализо-
вать современные решения, 
одновременно сохранив 
важные для жителей вещи, — 
сказал «ЗБ» Алексей Беляев.

Сохранили деревья 
и сеть дорожек

Например, качели получи-
ли название «Северное сия-

ние» за оригинальную под-
светку. При этом им измени-
ли форму с прямоугольной 
на круглую, чтобы не повре-
дить растущие рядом кашта-
ны. Дорожки прокладывали 
по существующей дорожной 
сети, включая протоптан-
ные тропинки. Добавили ла-
вочек, оставили велодорож-
ку, увеличили количество 
спортплощадок. 

— Игровой склон на ста-

дии проектирования казал-
ся слишком смелым экс-
периментом: высокие гор-
ки, верёвочные лестницы, 
тарзанка… Сегодня на нём 
нет свободного места от де-

сятков детишек, — отметил 
Алексей Беляев. 

Не хуже, 
чем в центре

В следующем году влас-
ти округа продолжат благо-
устройство парков, скверов 
и зон отдыха, которые ну-
ждаются в ремонте. Какими 
они будут, решат жители на 
обсуждениях. 

— С появлением подоб-
ных парку света объектов 
стираются границы между 
центром и спальными райо-
нами. В следующем году мы 
вновь попросим жителей 
высказать свои пожелания 
по благоустройству, — по-
дытожил префект.

Ирина БОРОДИНА 

Таких качелей, 
как здесь, нет 

во всей Москве

Светопредставление 
в Бибиреве

С начала года в много-
квартирных домах СВАО 
произошло 28 пожаров, на-
чавшихся на балконах и 
лоджиях, сообщил началь-
ник окружного управления 
МЧС Мерген Мальтинов на 
оперативном совещании в 
префектуре. На днях в Бу-
тырском районе от этого 
пострадали сразу четыре 

квартиры в одном подъезде.
— Наиболее частая при-

чина — непотушенные 
окурки. Усложняет работу 
пожарных то, что балконы 
используют для хранения 
вещей, — добавил руководи-
тель управления. 

Префект СВАО Алек-
сей Беляев подчеркнул, что 
по вине безответственных 

жильцов страдают ни в чём 
не повинные соседи. И по-
требовал от глав управ уси-
лить меры пожарной бе-
зопасности: разместить в 
каждом подъезде памятки с 
напоминанием, к чему при-
водит курение на балконе; 
регулярно обследовать при-
квартирные холлы и требо-
вать от жильцов убирать из 

них личные вещи; оснастить 
мусорокамеры табличками 
с запретами бросать в них 
спички и непотушенные 
окурки. Необходимо сле-
дить и за тем, чтобы пожар-
ные проезды не загоражива-
ли личные автомобили, а по-
жарная разметка была свое-
временно нанесена. 

Ирина БЕЛОВА

Балконы домов стали источниками 28 пожаров в округе

Для борьбы со стихийны-
ми свалками в СВАО создана 
постоянно действующая ко-
миссия, куда вошли предста-
вители префектуры, управ 
районов, УВД, ОАТИ, Мос-
природы, прокуратуры. 

— Наша задача — исклю-
чить саму возможность по-

явления стихийных свалок в 
нашем округе, — заявил пре-
фект СВАО Алексей Беляев.

Сейчас нарушителей за-
ставляют вывозить отходы 
производства, штрафы со-
ставляют десятки, а то и сот-
ни тысяч рублей. При этом 
перевозчикам грозят санк-

ции и за сопутствующие на-
рушения. Участие проку-
ратуры в составе комиссии 
позволит привлечь к ответ-
ственности за каждое нару-
шение закона. 

— В Ярославском райо-
не камера зафиксировала, 
как самосвал разгрузился, 

не сбавляя скорости. Это по-
тенциальный источник ава-
рии на дороге. А сброс му-
сора на особо охраняемых 
природных территориях и 
вовсе грозит компании при-
остановкой деятельности, — 
подчеркнул Алексей Беляев. 

Ирина БОРОДИНА

Виновники мусорных куч в СВАО ответят по всей строгости закона 

Перед началом учебно-
го года представители пре-
фектуры, ГИБДД и ЦОДД 
обследовали придорож-
ную территорию, прилега-
ющую к образовательным 
учреждениям. Возле девяти 
из них установили новые 
дорожные знаки — «Дети» 
и «Ограничение скорости 
20 км/ч». Об этом сообщил 
заместитель префекта Бо-
рис Андреев на оператив-
ном совещании в префек-
туре округа. 

Так, новые знаки по-
явились в районах Алексе-
евский, Бутырский, Мар-
фино, Отрадное, Марьи-

на роща, Останкинский и 
Ярославский. В ходе про-
верки было установлено, 
что на ул. Гончарова, 15, 
Алтуфьевском ш., 102б, и 
на одном из перекрёстков 
в Марьиной роще нет до-
рожной разметки.

В местах, где ведётся ре-
монт асфальта, префект 
СВАО Алексей Беляев по-
требовал уложить деревян-
ные настилы на подходах 
к остановочным павиль-
онам и к светофорам. Все 
работы, по словам префек-
та, должны быть заверше-
ны ко 2 сентября. 

Ирина БЕЛОВА

Возле девяти школ в СВАО 
установили ограничительные 

дорожные знаки 
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На Костромской торжественно открыли парк, созданный 
с применением новых световых технологий 

Лианозовский рынок будет 
модернизирован при стро-
ительстве ТПУ «Лианозо-
во». Об этом заявил префект 
СВАО Алексей Беляев в ходе 
осмотра самого популярного 
в округе сельскохозяйствен-
ного рынка.

По словам префекта, на-
зрела необходимость при-
дать рынку более современ-
ный вид: отремонтировать 
фасад торгового центра, где 
размещаются ряды, снять с 
него выцветшие от времени 
разномастные вывески, упо-
рядочить хаотичную парков-
ку внутри рынка и перед ним. 

— При этом мы сохраним 
сложившиеся традиции, функ-
ционал рынка и самое главное 
— ту ценовую политику, кото-
рая здесь сложилась, — сооб-
щил глава округа. (На Лиано-
зовском рынке сейчас доста-
точно низкие цены на сельхоз-
продукцию. — Прим. авт.) 

Также власти округа вме-
сте с администрацией рын-
ка попробуют найти компро-
мисс с теми продавцами, ко-
торые приезжают сюда на не-
сколько часов в день продать 
ведро яблок, огурцов или по-
мидоров. Они называют себя 

производителями экологиче-
ски чистой продукции, а за-
конодатель — лицами, осу-
ществляющими несанкцио-
нированную торговлю. 

Несколько таких частников 
обратились к Алексею Беляе-
ву с жалобой, что их за это про-
гоняют и штрафуют. Однако на 
ярмарки выходного дня они 
идти почему-то не хотят, хотя 
места там бесплатные. Вместе 
с тем продавцы соглашаются, 
что продукция должна прохо-
дить лабораторный контроль. 

— Платформа Лианозово — 
первая при въезде в столицу 
из Подмосковья. Понятно, что 
дачники везут сюда излишки 
собственной продукции. Но 
оставить ситуацию как есть 
— значит ежедневно риско-
вать здоровьем людей, кото-
рые эту продукцию приобре-
тают, — сказал префект.

До тех пор, пока не будет 
найдено устраивающее всех 
решение, на территории рынка 
установят несколько торговых 
рядов с бесплатными местами. 
При этом продукция будет по-
падать на прилавки только по-
сле положительного заключе-
ния санитарной службы. 

Ирина БОРОДИНА

Лианозовский рынок 
модернизируют

Рынку придадут 
более современный вид

Префект СВАО 
Алексей Беляев 
с гостями праздника

У этих качелей несколько 
режимов подсветки

Ва
си

ли
й 

Кл
им

ак
ов

Ар
ту

р 
Н

ов
ос

ил
ьц

ев



7ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   33 (644) август 2019 МОЙ РАЙОН

О
дин из знаковых 
объектов,  воз-
ведённых по про-
грамме «Мой рай-
он», появился в 

Бутырском районе. Про-
сторный павильон в cти-
ле знаменитой Парижской 
выставки 1900 года зарабо-
тал на ул. Милашенкова, 14. 
Раньше здесь были ярмарка 
выходного дня и стихийная 
парковка. Теперь в помеще-
нии, оборудованном отопи-
тельной и вентиляционной 
системами, можно прини-
мать покупателей круглый 
год. На ярмарке побывала 
корреспондент «ЗБ».

Расширился 
ассортимент

Благодаря французским 
окнам — до пола — в павиль-
оне необыкновенно светло. 
Помещение украшено цве-
тами, корзинами с фрукта-
ми, фигурами коров. В углу 
непременный атрибут Про-
ванса — мельница. 

— Посетители очень лю-
бят около неё фотографиро-
ваться, — говорит админист-
ратор Дмитрий Челышев. 

Число мест на ярмарке 
осталось прежним — 27, но 
за счёт установки холодиль-
ников расширен ассорти-
мент. Например, появилась 
молочная продукция.

— Есть фрукты, колбасная, 
молочная, рыбная продук-
ция. По сути, люди прихо-
дят сюда, как в гипермаркет, 

— рассказывает Дмитрий. 
— Но продукты здесь осо-
бенные: мёд — хабаровский, 
хлеб — из дровяной печи, 
бездрожжевой.

На прилавке выложены 
колбасы, сало, копчёности.

— Частное фермерское 
хозяйство из города Мичу-

ринска Тамбовской области, 
— представляется продавец 
Павел. — Скотинку, птицу 
выращиваем сами, всё это из 
неё и делаем по домашним 
рецептам. 

Мармеладная 
сказка

Над соседним прилавком 
красуется вывеска «Марме-
ладная сказка».

— У нас тверская, калуж-
ская продукция, — говорит 
продавец Олеся. — Всё де-

лается на основе натураль-
ных ягод и фруктов без до-
бавления сахара. Пастила 
— воздушная. Яблоко нати-
рается и запекается в рус-
ской печи 48 часов. А мар-

мелад можно есть и диабе-
тикам. 

Постоянные покупатели 
привыкают к новой обста-
новке. Поначалу они опа-
сались, что в павильоне вы-
растут цены. Но, по сло-
вам Олеси, они остались на 
прежнем уровне. 

Первые 
впечатления

Местная жительница Оль-
га Егорова в новом павильо-
не первый раз.

— Конечно, намного луч-
ше, чем на улице, когда при-
ходилось прятаться от до-
ждя и ветра, — делится она 
впечатлениями. — Всё удоб-
но, красиво, широкий ас-
сортимент. Только вот я не 

нашла мяса в сыром виде. 
Может быть, откроются ещё 
и такие прилавки. 

Светлана Олесовец живёт 
в соседнем доме. 

— Здесь очень прият-
но находиться, я люблю тут 
просто попить кофе, — го-
ворит она. — Потом можно 
уже и посмотреть, что ку-
пить.

За окнами видны несколь-
ко столиков на открытой ве-
ранде. Светлана рассказы-
вает, что обычно сидит за 
одним из них. Сегодня она 
осталась внутри из-за того, 
что накрапывает дождь.

— Было бы очень хорошо, 
если бы снаружи натянули 
тенты, — предлагает Свет-
лана.

Татьяна ЗЕЛЕНОВА

Французский стиль, 
российский вкус 

В Бутырском открылась круглогодичная ярмарка фермерской продукции 

Цены на продукты 
в новом стильном павильоне 

остались прежними

В Северном торжествен-
но открыли после благо-
устройства по программе 
«Мой район» площадку «Воз-
рождение» для детей с огра-
ниченными возможностями 
здоровья. Расположена она 
во дворе дома 12, корп. 5, на 
Челобитьевском  шоссе. 

— Когда я впервые при-
ехала сюда в 2013 году, такая 
площадка была единствен-
ной в Москве. Со временем 
она устарела, мы решили её 
восстановить и сделать ещё 
интереснее. Здесь появились 
новые качели, спортивные 
тренажёры и игровые зоны, 
— рассказала зам. префек-

та СВАО Юлия Гримальская. 
Для местных жителей это 

действительно стало собы-
тием, с которым их поздра-
вил певец и музыкальный 
продюсер группы «Ласко-
вый май» Андрей Разин.

— В районе проживают 
148 семей с маломобиль-
ными детьми. К нам неод-
нократно обращались их 
родители и просили ре-
конструировать эту пло-
щадку, установить на ней 
дополнительные специа-
лизированные формы, — 
рассказала глава управы 
района Северный Елена 
Колесова. 

За благоустройство пло-
щадки жители голосовали 
на портале «Активный граж-
данин». Во дворе проложи-
ли круговую асфальтовую до-

рожку для велосипедистов, 
пешеходные тропинки из 
плитки. На разноцветной ре-
зиновой крошке установили 

новые малые архитектурные 
формы — скамейки, урны, ка-
чели-«гнездо», верёвочные га-
маки, песочницы, «паутинку» 

с батутом, карусель, баскет-
больные стойки. На специа-
лизированных тренажёрах 
можно развивать гибкость 
рук, мышцы спины и ног. 

— Вместе с родителями 
детей-инвалидов мы выбра-
ли необходимые игровые 
формы и показали заказ-
чику. Всё, о чём мы проси-
ли, сделали. Мы несказанно 
этому рады, — сказала зам. 
председателя региональной 
общественной организа-
ции семей, имеющих детей-
инвалидов, «Доброе серд-
це», жительница 1-го ми-
крорайона Елена Масалова. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

В Северном обновили специализированную детскую площадку 

Число мест на ярмарке осталось 
прежним, а ассортимент расширился

Ольга Егорова, жительница улицы 
Милашенкова: «Надеюсь, здесь 
откроются прилавки со свежим мясом»

Светлана Олесовец, 
жительница улицы 
Милашенкова: 
«Над столиками снаружи 
хорошо бы натянуть тенты»

Продюсер «Ласкового мая» 
Андрей Разин

Игровые формы 
для детской 
площадки выбирали 
сами родители  
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До выборов в Мос-
ковскую городскую 
думу остаётся всего 
две недели. Поли-

тологи отмечают высокую 
конкурентность нынешней 
политической кампании.

Отказов 
в регистрации 
стало меньше

По словам руководите-
ля департамента политоло-
гии и массовых коммуника-
ций Финансового универ-
ситета Сергея Белоконева, 
в этом году статус кандида-
та в депутаты получили 233 
человека из 423 выдвину-
тых. Среди тех, кто успешно 
прошёл проверку Мосгор-
избиркома, 62 самовыдви-
женца и 171 кандидат от по-
литических партий. Боль-

ше всего кандидатов выд-
винула ЛДПР — 45 человек. 
На втором месте КПРФ: от 
неё на выборы идут 44 че-
ловека. «Справедливая Рос-
сия» направила на выборы 
40 кандидатов, «Коммуни-
сты России» — 32, «Родина» 
— 4, «Яблоко» — 3. По одно-
му кандидату смогли заре-

гистрировать партия «Граж-
данская сила», «Зелёные» и 
Партия Роста. 

— 57 человек не допуще-
ны к выборам. Отказов на 
этот раз почти вдвое мень-
ше, чем на выборах 2014 

года. Тогда в регистрации 
отказали 107 претендентам, 
— отметил Белоконев.

По мнению эксперта, со-
кращение количества отказов 
говорит о том, что столичные 
выборы становятся всё более 
открытыми, а избирком от-
носится к кандидатам макси-
мально дружелюбно. 

Подписи 
надо собирать 
тщательнее

По закону для того, чтобы 
принять участие в выборах, 

человеку надо заручиться 
поддержкой 3% всех избира-
телей округа, а это в среднем 
около 5 тысяч подписей. 

Как заявляют политологи, 
отказы в регистрации обу-
словлены объективными 
причинами: штабы канди-
датов не справились со сбо-
ром подписей. 

По мнению кандидата 
юридических наук Юлии 
Белоус, большое количество 
брака, выявленное комисси-
ями при помощи экспертов-
почерковедов и МВД, сви-
детельствует об отсутствии 
опыта организации столь 
масштабных подписных 
кампаний. 

Как ранее рассказывал 
глава Мосгоризбиркома Ва-
лентин Горбунов, при пер-
вой проверке в подписных 
листах 13 политиков об-
наружили почти 10 тысяч 
«призраков». 

Эксперты поясняют, что 
обычно такие подписи по-
являются, если автографы 
подделывают, используя 
устаревшие базы данных. 

Хороший 
показатель

Несмотря на очевидные 
недоработки кандидатов, 
некоторые из них попыта-
лись использовать отказ в 

регистрации для личного 
пиара. 

— Подписная кампания и 
выборы в целом — это лишь 
повод для оппозиции вести 
протестную деятельность. 
Им нечего предъявить мо-
сквичам — никаких кон-
структивных и существен-
ных предложений и иници-
атив, — комментирует итоги 
протестов член Российской 
ассоциации политической 
науки Владимир Шаповалов.

По мнению специалиста, 
пять человек на место в пар-
ламенте — это очень хоро-
ший показатель конкурен-
ции.

Валерий ПОПОВ

На одно место в Мосгордуме претендуют 
сразу пять человек

По мнению экспертов, 
столичные выборы 

становятся всё более открытыми

— Обязательно буду 
голосовать и советую 
сделать это всем 
москвичам. Я искренне 
надеюсь, что наш город — 
столица огромной страны 
— должен процветать. Кто 
же, как не мы, сделает его 
лучше? 

Мы должны знать и 
понимать, кто является 
кандидатом, что этот 
человек собой представляет. 
Сейчас, во времена 
Интернета, это можно 
проверить. Я неоднократно 
так и делала и была уверена 
в своём выборе. 

Конечно, потом 
выбранный нами депутат 
может делать неправильные 
вещи, но это уже другая 
история, и вся 
ответственность будет 
лежать на нём.

Звёзды тоже голосуют
Дизайнер Вячеслав Зайцев:
«Обращайте внимание на то, 

что происходит вокруг!»

Актриса Наталья Бочкарёва:
«Любого кандидата сегодня 

можно проверить» 
— Как бы там ни было, 

надо прийти и самому 
отдать свой голос за того, 
за кого считаете нужным. 
На мой взгляд, если не 
обращать внимания на то, 
что происходит вокруг, то 
жизнь пройдёт мимо. 
Обыденность не должна 
засасывать как болото. 
Любой человек должен 
обладать активной 
гражданской позицией, 
быть в движении, 
следить за событиями 
в стране и в городе, 
принимать участие в их 
жизни.

Выборы будут 
конкурентными

8 сентября есть смысл прийти 
на избирательный участок
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8 
сентября состо-
ятся выборы в го-
родской парла-
мент — Москов-
скую городскую 

думу. Москвичи выбирают 
депутатов по одномандат-
ным округам. То есть в МГД 
попадут кандидаты, заняв-
шие 1-е место по итогам го-
лосования в своём избира-
тельном округе. Наша газе-
та по собственной иници-
ативе провела опрос среди 
жителей 12-го избиратель-
ного округа, куда входят 
три района Москвы — Сви-
блово, Северное и Южное 
Медведково. Опрос прово-
дился с 19 по 23 августа ме-
тодом телефонного интер-
вью. В каждом избиратель-
ном округе было опрошено 
600 респондентов, стати-
стическая погрешность вы-
борки составляет 4%. Мы за-
дали три вопроса: «Знаете 
ли вы, что 8 сентября состо-
ятся выборы депутатов Мо-

сковской городской думы?», 
«Пойдёте ли вы на выборы 
депутатов Мосгордумы 8 
сентября?» и «Если выборы 
в Мосгордуму состоятся в 
это воскресенье, за кого вы 
проголосуете?»

Выборам быть
Опрос показал высокую 

осведомлённость москви-
чей о предстоящих выборах. 
Возможно, на это повлияли 
активная агитационная кам-
пания кандидатов (в городе 
появилось много политиче-
ской рекламы), а также мас-
совые мероприятия в цент-
ре города. Свыше 60% изби-
рателей знают о выборах. 
При этом точно собирают-
ся прийти на избиратель-
ные участки около 35% мо-
сквичей. Немало сомневаю-
щихся — свыше 27%, почти 
40% не планируют прини-
мать участие в голосовании. 
Вероятно, для кого-то более 

важным оказалось продол-
жение дачного сезона, а кто-
то не вернулся из отпуска. 

Кто побеждает?
По результатам опроса, 

наиболее высокие шансы 
на победу в избирательном 
округе у депутата Мосгор-

думы, точнее её председате-
ля, Алексея Шапошникова. 
За него готовы проголосо-
вать свыше 53% избирателей 
от числа тех, кто собирается 
идти на выборы. Его оппо-
ненты коммунист Александр 
Ефимов и представитель 
ЛДПР Максим Ефимов по ре-
зультатам соцопроса полу-
чают соответственно 17% и 

10% голосов. За кандидата от 
«Справедливой России» Ни-
киту Янкового готовы про-
голосовать 8% избирателей. 
Коммунисту России Павлу 
Трофимову выражают дове-
рие 6% жителей 12-го изби-
рательного округа. Ещё 6% 
опрошенных сказали, что за-
трудняются ответить, за кого 

они проголосуют, и примут 
решение на избирательном 
участке. Напоминаем, что 
графы «против всех» в изби-
рательном бюллетене не бу-
дет, поэтому москвичам при-
дётся выбирать из тех канди-
датов, что есть в избиратель-
ном бюллетене. 

 До голосования остаёт-
ся ещё неделя. Считает-

ся, что последняя неделя и 
даже дни чрезвычайно важ-
ны — посмотрим, как проя-
вят себя кандидаты. Прихо-

дите 8 сентября на избира-
тельные участки и сделайте 
свой выбор.

Андрей ВОЛКОВ

Опрос показал высокую 
осведомлённость москвичей 

о предстоящих выборах

На выборах в Мосгордуму 
определились лидеры

 А.Шапошников
 А.Ефимов
 М.Ефимов
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Звоните! Тел. отдела доставки 
(495) 681-3970

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Рыжий лисёнок Малыш
Пушистая рыжая шерсть — 

его визитная карточка. Вот уже 
полгода, как Малыш живёт в 
квартире на передержке, осво-
ил все премудрости жизни с че-
ловеком. Лифт и лестницы ему 
не страшны, пылесос и телеви-
зор тоже не пугают. Малыш дру-
желюбен с сородичами и дру-
жит с котиком. Ему около 9 лет, 
50 см в холке, вес — 24 кг. Ста-
нет прекрасным компаньоном 
для тех, кто ищет спокойную, 
преданную собаку.
Опекун: 8-926-245-7053, Елена. Ф
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 На контейнер-
ной площадке в 
моём дворе уста-

новили синий контейнер 
с наклейкой «Вторсырьё». 
Что я могу туда бросать?

Ольга, 
Алтуфьевское ш., 42 

Как сообщили в компа-
нии по вывозу отходов, в 
районе Отрадное присту-
пили к реализации про-
граммы раздельного сбора 
отходов. Контейнеры но-
вого образца — синие баки 
для сбора вторсырья — 
установили на девяти кон-
тейнерных площадках. 

— Синие контейнеры 
предназначены для сбора 
так называемых полезных 
отходов, то есть тех, кото-
рые после дополнитель-
ной сортировки будут от-
правлены на переработку, 
— стекла, пластика, бумаги, 
металла. Как и в Алтуфье-
ве, где инфраструктура для 
раздельного сбора была 
внедрена чуть раньше, от-

ходы из разных баков будут 
вывозить две разные маши-
ны, — прокомментировал 
представитель компании-
оператора.

Новые контейнеры поя-
вились во дворе дома 1 на 
улице Римского-Корсакова, 
на площадках у корпусов 1, 
4, 6 дома 1 на Высоковольт-
ном проезде, а также у до-
мов 40, 40б, 42а, 42г на Ал-
туфьевском шоссе. Как по-

яснил глава управы района 
Отрадное Владимир Литов-
ский, в ближайшие дни 
коммунальщики приступят 
к оборудованию и самих 
контейнерных площадок.

Для справки: районы От-
радное и Алтуфьевский пер-
выми в СВАО переходят на 
раздельный сбор отходов. 
В Алтуфьеве инфраструкту-
ра готова полностью: на ка-
ждой из 63 контейнерных 
площадок установлен си-

ний бак; секции кирпичных 
павильонов окрасили в си-
ний и серый цвета в соответ-
ствии с установленным кон-
тейнером. На окрашенных 
секциях вскоре появятся ин-
формационные таблички, 
которые помогут жителям 

разобраться с предназначе-
нием каждого контейнера.

Ирина БОРОДИНА

  Управа района Отрадное: 
пр. Якушкина, 4, 
тел. (499) 907-2108. 
Эл. почта: otrorg@svao.mos.ru

Зачем в Отрадном устанавливают 
новые контейнеры? 

Отходы 
из разных 

баков будут 
вывозить 

две разные 
машины

Я живу на 1-м 
этаже, и меня 
замучили тара-

каны. Нужно провести 
дезинсекцию подвала, 
мусоропровода, пожар-
ных ящиков. 

Галина Константиновна, 
пр. Дежнёва, 36

Как рассказал замести-
тель руководителя «Жи-
лищника района Южное 
Медведково» Станислав 
Самойлов, последний 

раз обработка от насеко-
мых в этом доме прово-
дилась совсем недавно 
— 18 июля. Однако из-за 
того, что мусорную каме-
ру плохо убирали, тарака-
ны вернулись.

— Теперь камера вы-
чищена и вымыта, мы от-
правили заявку в специа-
лизированную дезинсек-
ционную организацию 
на проведение усиленной 
обработки от насекомых, 
— рассказал собеседник 

и уточнил, что дополни-
тельную обработку про-
ведут в ближайшие дни. 

— Дворник, обслужи-
вающий этот адрес, по-
лучил выговор и лишён 
премии, — отметил Ста-
нислав Самойлов.

Иван ЮЖНЫЙ

  ГБУ «Жилищник района 
Южное Медведково»:
ул. Молодцова, 9,
тел. (499) 473-3504.
Сайт: gbu-um.ru

Усиленную дезинсекцию на Дежнёва 
проведут в ближайшие дни 

С задней сторо-
ны нашего дома 
необходимо 

посадить живую изго-
родь — кустарники. 
После того как убрали 
ограды, машины заезжа-
ют на газон, по траве под 
окнами ходят люди — всё 
вытаптывают. 

Галина Сергеевна, 
пр. Кадомцева, 3

— Мы всегда идём на-
встречу жителям, кото-
рые просят высадить жи-
вую изгородь. Жильцы 

дома должны решить, ка-
кие виды кустарников они 
хотят видеть в своём дворе, 
и сделать заявку в ГБУ «Жи-
лищник», — пояснил глава 
управы района Ростокино 
Михаил Бурцев.

Ирина БЕЛОВА

  Управа района Ростокино: 
Будайский пр., 9, 
тел. (495) 602-8590. 
Сайт: rostokino.mos.ru 

  ГБУ «Жилищник района 
Ростокино»: просп. Мира, 183, 
тел. (499) 187-9986. 
Эл. почта: rostokino@svao.mos.ru. 
Сайт: жилищник-ростокино.рф 

Капитальный 
ремонт подъездов 
в доме на Лётчика 

Бабушкина 
завершат 
в сентябре

В апреле у нас 
начался ремонт 
подъездов. Нем-

ного сделали и всё броси-
ли. Сейчас никто не рабо-
тает. Когда же закончится 
ремонт? 

Анна Степановна, 
ул. Лётчика Бабушкина, 31

— В доме 31 на улице Лёт-
чика Бабушкина ведётся ка-
питальный ремонт подъе-
здов, — уточнил глава упра-
вы Сергей Аганеев. — Ремонт 
действительно затянулся. На 
днях мы договорились с ком-
панией-подрядчиком, что 
она увеличит численность 
бригад. Вопрос находится на 
контроле в городском Фон-
де капитального ремонта и в 
управе Бабушкинского райо-
на. Завершить работы плани-
руется в сентябре.

Ирина БЕЛОВА 

  Управа Бабушкинского 
района: ул. Лётчика Бабушкина, 
1, корп. 1, тел. (495) 471-5519. 
Эл. почта: bshspr@svao.mos.ru

 У нас построили 
две детские пло-
щадки: одну 

маленькую, другую боль-
шую. Но оборудование 
поставили только для 
малышей: горку, качели, 
самолётик, две карусель-
ки... А для ребят постарше, 
кроме перекладины, ниче-
го нет, ни одного трена-
жёра.

Нина, 
ул. Корнейчука, 51б 

— До начала благоустрой-
ства площадки во дворе 
дома 51б на улице Корней-
чука её наполнение обсу-
ждалось с жителями на пор-
тале «Активный гражданин». 

Они и попросили устано-
вить именно такие игровые 
элементы, — пояснил гла-
ва управы района Бибирево 
Вадим Бужгулашвили. 

По словам руководителя 
района, в настоящее время 
совсем рядом, на ул. Корней-
чука, 51 (дом напротив), бла-
гоустраивают ещё одну пло-
щадку. Там как раз и устано-
вят игровой городок для де-
тей постарше и спортивный 
комплекс, где смогут зани-
маться даже взрослые. 

Ирина 
БОРОДИНА

  Управа района Бибирево: 
ул. Пришвина, 12, корп. 2. 
Эл. почта: bibirevo@mos.ru

Газону на проезде Кадомцева нужна живая изгородь

(495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU, 

REDAKTOR-2017@

YANDEX.RU

Есть вопросы? 
Звоните, 
пишите!
БУДЕМ 

РАЗБИРАТЬСЯ!

Площадку на улице Корнейчука 
приспособят для детей и взрослых 

Новые контейнеры 
завезли, осталось 
промаркировать 
саму площадку

Кустарники здесь 
высадят, как только 
будет заявка от жителей 

У дома 51 на улице Корнейчука скоро 
поставят ещё и спортивный комплекс
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П
роект «Здоровая Мо-
сква», запущенный в на-
чале лета, уже успел полю-
биться многим горожанам. 
Напомним, что в парковых 

павильонах можно пройти медицин-
ское обследование и получить кон-
сультации специалистов. Врачи при-
нимают пациентов с 8.00 до 22.00 без 
перерывов и выходных. Общая диаг-
ностика занимает около часа.

Диспансеризация прямо в пар-
ке — это удобно для тех, кому не-
досуг сходить в поликлинику. Не-
даром проект так популярен, его 
услугами воспользовались уже бо-
лее 150 тысяч москвичей. Кстати, 
в 13 парках рядом с павильонами 
«Здоровая Москва» можно занять-
ся спортом и послушать лекции о 
здоровье.

На лекцию Мясникова 
пришли 300 человек

Эти лекции читают известные 
люди. Среди них — главврач Первой 
градской больницы, телеведущий 
Алексей Свет, главный внештатный 

специалист по спортивной медици-
не Департамента здравоохранения 
г. Москвы и бывший врач сборной 
России и СССР по футболу Зураб 
Орджоникидзе, четырёхкратный 

чемпион мира по боевым искусст-
вам Александр Зарубин.

Лектории посетили уже более 
6 тысяч человек. 

На днях в ландшафтном парке 

«Митино» на площадке «Здоровой 
Москвы» прошла уже вторая лекция 
врача, известного теле- и радиове-
дущего Александра Мясникова. На 
неё пришли более 300 человек. Был 
аншлаг! Кстати, на первой его лек-
ции было немногим меньше народу 
— около 270 человек.

Мясников рассказал о главных 
правилах здорового образа жизни и 
ответил на вопросы. 

— Одно из важных правил здо-
рового рациона — это регулярный 
завтрак. Именно в это время еда за-
ряжает нас энергией на весь день. В 
утренние часы лучше употреблять 
пищу, богатую углеводами и белком, 
— рассказал Мясников. — Каждому 
человеку рекомендуется съедать бо-
лее 400 граммов овощей и фруктов 
в день.

Убираем гормоны 
стресса

21 августа в парке Олимпийской 
деревни также прошла интерес-
ная лекция. ЗОЖ-активистка, соос-
нователь зелёного марафона «Бе-
гущие сердца» Полина Киценко 
рассказала о правильном образе 
жизни.

— Спорт — практически един-
ственный способ оставаться здо-
ровым в XXI веке. Он даёт нам воз-
можность утилизировать гормо-
ны стресса: во время физической 
нагрузки выделяются эндорфины, 
мы перезаряжаем свои мысли и, 
конечно, расширяем круг общения 
и интересов, — говорит она.

Лекции также проводят круп-
ные движения и объединения: Лига 
здоровья нации, #Sekta, Москов-
ская служба психологической помо-
щи населению и другие организа-
ции. Следите за актуальным распи-
санием на сайте zdorovayamoskva.
mosgorzdrav.ru/#verandas.

Александр 
ЛУЗАНОВ

ЗДОРОВЬЕ

В Москве принято реше-
ние временно отказаться от 
необходимости предостав-
лять медицинские справки 
об отсутствии у детей кон-
тактов с инфекционными 
больными после летнего 
отдыха и перед поступле-
нием в детский сад. 

Как отметили в столич-
ном Департаменте здраво-
охранения, благодаря это-
му решению можно будет 
избежать ежегодного ажио-
тажа в поликлиниках перед 
началом нового учебно-
го года и снизить нагрузку 
на врачей, которые смогут 
больше внимания уделять 
именно тем пациентам, кто 
нуждается в медицинской 
помощи. Ежегодно в конце 
лета родители всех столич-
ных дошкольников были 
вынуждены обращаться в 
районные поликлиники, 
чтобы получить подтвер-
ждение, что ребёнок не был 
в очаге инфекции и в кон-
такт с больными не вступал. 

В масштабах столичного 
мегаполиса таких обраще-
ний к началу нового учеб-
ного года поступает около 
300 тысяч. При этом боль-
шинству детей бумажная 
справка об отсутствии кон-
тактов с инфекционными 
больными и осмотр врача 
не нужны.

Медики подсчитали, что 
реально перед началом 
учебного года нужно ос-
мотреть считаное количе-
ство детей, у которых бо-
леют или недавно болели 
родственники или соседи 
по дому. 

Именно поэтому перед 
новым учебным годом этот 
механизм был впервые су-
щественно упрощён.

Данные Управления Рос-
потребнадзора по г. Мо-
скве об очагах инфекций 
были объединены с адрес-
ными списками воспитан-
ников детских садов, кото-
рые пропустили более пяти 
дней. Данные будут еже-

дневно обновляться вплоть 
до октября. В адресной базе 
— семьи, которые попали в 
зону карантина. С каждой из 
семей, оказавшихся в зоне 
риска, свяжутся напрямую 
и проинформируют о том, 
что они находятся в зоне 
карантина и перед возвра-
щением ребёнка в детский 
сад им нужно сходить в по-
ликлинику, пройти осмотр 
и получить справку о состо-
янии здоровья. Родителям и 
воспитателям придут сооб-
щение по электронной по-
чте и СМС-рассылка. Из дет-
ского сада также позвонит 
воспитатель группы.

— Мы взглянули на проб-
лему глазами потребителя, 
причём сразу с четырёх 
сторон: со стороны роди-
телей, детских садов, по-
ликлиник и Роспотребнад-
зора. Мы поняли, что но-
вый механизм позволит не 
только сделать так, чтобы 
было удобнее каждому, но 
и обеспечить большую га-

рантию защиты детей. Те-
перь мы не гребём всех под 
одну гребёнку, создавая не-
удобства сразу всем сто-
личным семьям и напрягая 
врачей в поликлиниках, а 
точечно выделяем очаг ин-
фекции и работаем напря-
мую с семьёй, попавшей в 
карантин, — комментирует 
зам. мэра в Правительстве 
Москвы по вопросам соци-
ального развития Анаста-
сия Ракова.

Такой подход позволяет 
адресно отслеживать оча-
говые инфекции и тща-
тельно осматривать детей 
из зоны карантина. Од-
новременно упрощается 
жизнь большинства мос-
ковских семей и создаётся 
более чёткий контроль за 
эпидемиологической си-
туацией в городе. О новой 
возможности будут проин-
формированы все родите-
ли дошкольников, посеща-
ющих столичные детсады.

Артём СМИРНОВ 

Лектории посетили 
уже более 6 тысяч 

человек

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

Палящее солнце может 
нанести большой вред. Но 
если соблюдать правила, 
то оно будет полезным и 
приятным. Загар помога-
ет при псориазе, таких за-
болеваниях, как грибок, 
экзема, угревая сыпь. Во 
время солнечных ванн в 
организме образуется ви-
тамин D, укрепляющий 
кости и мускулатуру. Уль-
трафиолет стимулиру-
ет обменные процессы, 
улучшает кровообраще-
ние и эндокринную де-
ятельность. Но загар по-
лезен не всем. Например, 
он противопоказан тем, 
кто страдает гипертони-
ей или сахарным диабе-
том. Он вреден, если у вас 
много родимых пятен или 
вы принимаете некото-
рые лекарства. Запреще-
но находиться на солнце 
беременным. А кормящие 
мамы должны это делать 

осторожно, избегая пере-
грева и ожогов.

Будьте здоровы и счаст-
ливы! 

Лариса Картавцева,
первый зам. директора ГКУ 

г. Москвы «Дирекция 
по координации деятельности 

медицинских организаций 
Департамента здравоохранения 

г. Москвы», 
врач высшей категории

Какой загар будет 
здоровым

Секреты долгой молодости 
раскрывают в парках

Известные врачи и спортсмены проводят лекции в рамках проекта «Здоровая Москва»
Врач и телеведущий 
Александр Мясников

Медицинские справки для детсада 
больше не нужны

Ар
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р 
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ев
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В 
июле на 83-м году ушёл 
из жизни великий 
скульп тор, народный ху-
дожник России, Армении 
и Украины Фридрих Со-

гоян. Его монументальные работы 
возвышаются во многих городах 
мира. Из самых известных в Мо-
скве — «Единый крест», «Богома-
терь с ликом Христа», «Материнст-
во». А Гончаровский парк украшает 
скульптурная композиция «Семья», 
созданная в 1983 году. Долгие годы 
она неприметно стояла во дворе 
поликлиники на улице Яблочкова. 
Пять лет назад её наконец-то пере-
несли на достойное место. О своём 
отце корреспонденту «ЗБ» расска-
зал Микаэль Согоян. 

Более 
400 произведений

Фрид Согоян родился в Ленина-
кане, ныне Гюмри. Его авторству 
принадлежат более 400 монумен-
тальных и станковых работ.

— Несколько лет назад нас при-
гласили в Нагорный Карабах. По 
дороге мы остановились в одной 
деревне, чтобы передохнуть и воз-
ложить цветы к памятнику Воину-
Победителю. Папа долго смотрел 
на него, будто что-то вспоминая, 
пока я не нашёл ставшую едва за-
метной от времени гравировку. 
«Папа, это же твоя работа! Поче-
му мы не знали?» Он ответил, что и 
сам уже забыл. 

Действительно, запомнить ка-
ждую скульптуру не просто: рабо-
ты Согояна возводились в Арме-

нии уже в годы его учёбы в Ереван-
ском художественно-театральном 
институте. Сейчас сложно пред-
ставить, что поступление в вуз да-
лось Фриду нелегко.

Брался за молоток 
вместо уроков

— Школьные уроки папа часто 
пропускал, засмотревшись на ка-
менотёсов и резчиков, которые 
трудились на улицах города. Как-
то один из мастеров подозвал его, 
вручил закольник, молоточек и 
предложил попробовать самому. 
Другого опыта не было, поэтому 
экзамены он провалил. 

Мама будущего скульптора, ве-

рившая в талант сына, уговорила 
ректора института зачислить Фри-
да на испытательный срок. 

— Как говорил отец, это был год 
жизни и смерти. Он трудился изо 
всех сил, не спал ночами и закончил 
год блестяще. Он был самородком, 
всё в его творчестве говорило об 
уникальном природном даре и бес-
конечной преданности искусству. 

Наставником 
стал Вучетич

В 1968 году на выставку в Ар-
мению приехал сам Евгений Ву-
четич. Вице-президент Акаде-
мии художеств СССР собирал-
ся отобрать трёх лучших авто-
ров для приглашения в Москву. 

— Десятый час ночи. Папа с дру-
зьями отмечал открытие нового 
памятника, когда в дверь забараба-
нили: «Срочно выходи — Вучетич 
здесь и хочет тебя видеть». Мэтр 
встретил папу с удивлением: а где 

ещё двое? Вучетич не мог поверить, 
что все три выбранные им работы, 
совершенно разные по стилю и 
пластике, выполнил мой отец. 

На «Форсирование 
Днепра» — 10 лет

Вместе с Вучетичем молодой 
скульптор начал работать над 
грандиозным «полотном» — ме-
мориальным комплексом Наци-
онального музея истории Вели-
кой Отечественной войны в Киеве. 

Завершал проект Фрид уже один. 
Для возведения мемориала Сого-
ян с семьёй переехал в украинскую 
столицу на 10 лет. За созданную 
им многофигурную композицию 
«Форсирование Днепра» скульп-
тор был удостоен высшей награды 
СССР — Ленинской премии. 

— На церемонии в Кремле мы 
были с папой — мне 11, брату Ваге 
14 лет. Не передать словами гор-
дость и воодушевление, которое 
мы испытывали. Со всего Сою-
за приходили поздравительные 
письма и телеграммы. 

Не успела разделить радость с 
мужем Елена Согоян. Она рано 
ушла из жизни, но любовь к ней 
Фрид пронёс до конца дней. 

— Семья и мама для него были 
святы. Мы каждый год собирались 
в её день рождения, и я всегда заме-
чал слезинку на лице этого мощ-
ного человека, который никогда 
не давал слабину. 

Ольга ГЕРАНЧЕВА
Фото из семейного архива 

Фридриха Согояна

Вучетич не мог 
поверить, 

что все три работы, 
совершенно 

разные по стилю, 
— одного автора

Автор киевского монумента «Родина-мать» Евгений Вучетич 
и его помощник Фрид Согоян (справа) у макета памятника

«Семья» неприметно стояла во 
дворе, пока будущий префект 
СВАО Алексей Беляев (тогда глава 
Бутырского района) не добился 
переноса скульптуры в парк

«Он достиг совершенства 
в искусстве и в отцовстве»

О легендарном скульпторе Фриде Согояне рассказал его сын Микаэль

Фрагмент скульптурной 
композиции «Форсирование 
Днепра». Киев, 1971-1981 годы
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 Можно признать 
организацию бан-
кротом, если она 

не выполняет обязательства 
по выплате долга?

Сергей Юрьевич, 
Олонецкая ул.

Отвечают специалисты пра-
вового центра «Вектор».  

Правом на обращение в 
арбитражный суд с заявле-
нием о признании должника 
банкротом обладают соглас-
но Федеральному закону от 
26.10.2002 г. №127-ФЗ «О не-
состоятельности (банкротст-
ве)» сам должник, кредитор, 
уполномоченные органы и т.д. 

В тексте заявления, если его 
подаёт кредитор, в первую оче-
редь надлежит исчерпывающим 
образом раскрыть наличие при-
знаков банкротства и приложить 
доказательства. Кредитору сле-
дует указать решение суда, рас-
сматривавшего требования к 

должнику, судебный акт, на ос-
новании которого выдан испол-
нительный лист, а также доказа-
тельства оснований возникно-
вения задолженности. В заяв-
лении кредитора также должна 
быть указана кандидатура вре-
менного управляющего. 

Как признать организацию банкротом?  

23
20
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2
-й сезон одного из 
самых популярных 
т е л е в и з и о н н ы х 
проектов «Голос» 
на Первом канале 

отличался очень сильным 
составом участников. Но 
лучшим из лучших по ито-
гам зрительского голосова-
ния стал Сергей Волчков. Во 
время слепых прослушива-
ний он пленил самого взы-
скательного из наставников 
проекта — Александра Град-
ского. Конечно же Сергей 
попал к нему в команду, а по-
сле окончания шоу стал ра-
ботать в труппе театра «Град-
ский Холл». 

Когда в доме 
много музыки
— Как сейчас у вас склады-
ваются отношения с Алек-
сандром Градским? 

— С Александром Бори-

совичем у нас потрясающие 
отношения: мы общаемся 
и на сцене, и за её предела-
ми. Он отец двух мальчиков, 
которые почти ровесники 
моим дочерям. Так что темы 
для общения у нас есть…
— А с соперниками по шоу 
«Голос» общаетесь?

— Мы общаемся постоян-
но. «Голос» научил нас не со-
перничать, а сопереживать, 
болеть за других, работать в 
коллективе, в итоге мы все 
подружились. Я бы даже ска-
зал, что у нас образовалась 
самая настоящая «семья «Го-
лоса»… 
— Знаю, что вам недавно 
удалось выбраться на 
отдых. Где отдыхали?

— Мы с семьёй уже давно 
отдыхаем в Испании, в од-
ном и том же месте. Там у 
нас много друзей, и там пре-
красный климат. Я очень 
люблю активный отдых, по-

этому со старшей дочкой 
Ксенией мы уже понемно-
гу лазаем по горам и скалам, 
много гуляем…
— Чем увлекаются ваши 
дети? 

— Ксения занимается ху-
дожественной гимнастикой, 
а у Пелагеи мы уже замеча-
ем прекрасное чувство рит-
ма — возможно, она тоже 
будет заниматься музыкой. У 
нас вообще дома много му-
зыки, и девочки частенько, 
едва услышав первые аккор-
ды, бросают свои занятия и 
бегут танцевать. 

В груди артиста — 
сердце рыбака
— Насколько я могу судить 
по вашей странице в 
одной из социальных 
сетей, вы увлекаетесь 
рыбалкой. А помните свой 
первый улов?

— Ну это было достаточ-
но давно, в деревне у бабуш-
ки. Бамбуковых удочек тог-
да почти ни у кого ещё не 
было, и мы мастерили само-
дельные. И вот таким нехи-
трым инструментом я уму-
дрился поймать несколько 
рыбёшек, которые бабуш-
ка приготовила потом на 
ужин. Они были такие вкус-
ные, что я, кажется, и по сей 
день ни в одном ресторане 
не пробовал ничего вкус-
нее! 
— Вы родом из белорус-
ского Быхова. Как часто 

удаётся увидеться с роди-
телями, съездить на 
ро дину?

— Такая возможность по-
является редко. В основ-
ном бываю в родном городе 
или проездом, или на боль-
ших семейных праздниках. 
Правда, иногда нам удаёт-
ся с папой и братом на пару 
дней выбраться на рыбалку 
с палаткой, прямо как в дет-
стве!
— Кстати, вы помните, о 
чём мечтали в детстве? 
— Я, как и все дети, навер-
ное, очень о многом мечтал, 

но в первую очередь конеч-
но же о сцене: я же высту-
паю с пяти лет. 
— Готовите ли вы какой-
нибудь подарок для своих 
слушателей?

— У меня уже записан аль-
бом с новыми песнями, а 3 
апреля следующего года, в 
мой день рождения, в Госу-
дарственном Кремлёвском 
дворце пройдёт мой соль-
ный концерт.

Беседовала 
Мария Гвоздева

Фото Вадима Тараканова 
(ИА «Столица»)

Я много 
мечтал, 

но в первую 
очередь — 

о сцене

Известный певец рассказал об участии в телешоу, о семье, 
о детстве и о планах

Сергей Волчков: «Голос» научил нас 
не соперничать, а сопереживать

РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ 
(495) 782-82-12 

(многоканальный) 
www.edinrek.ru
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НА ДОСУГЕ

Л
андшафтный фе-
с т и в а л ь - к о н -
курс «Цветочный 
джем» по тради-
ции развернулся 

на крупных окружных пло-
щадках и в центре города 
— на площади Революции, 
Новом Арбате, Тверском 
бульваре и в Камергерском 
переулке. Позднее свои фе-
стивальные зоны заработа-
ют в каждом районе Москвы.

Английская кухня 
и блюда из сказок

Москвичей и гостей сто-
лицы ждут две фестиваль-
ные недели, в течение кото-
рых на всех площадках будут 
идти бесплатные концерты, 
театральные представления, 
мастер-классы по приготов-
лению летних десертов — от 

арбузного смузи до варенья 
из дыни.

2 и 4 сентября на Проф-
союзной и Святоозёрской 
улицах посвятят фольклор-
ной кухне: среди рецептов 
— блюда из сказок «Каша 
из топора», «Молодильные 
яблоки», «Колобок», «По щу-
чьему велению». А на Ми-
тинской улице 6 и 7 сентя-
бря расскажут о фирмен-
ных лакомствах английских 
леди и джентльменов.

Территорию ВДНХ укра-

сил сад итальянской худож-
ницы Адели Сирони «Уни-
версальный ритм», словно с 
картин художника-абстрак-
циониста Пита Мондриана. А 
вообще, в городе расцвели 42 
авторских сада дизайнеров 
из России, Великобритании, 
Грузии, Италии, Казах стана, 
Китая, Словакии, Франции, 
Финляндии и Уругвая. 

Конкурс талантов 
в каждом районе

В заключительный день 
фестиваля, 8 сентября, 
проявить свой садоводче-
ский талант смогут все жи-
тели СВАО на конкурсе лю-
бительских цветников. Для 
этого в округе откроется 168 
площадок — во дворах, близ 
школ, поликлиник и других 
социальных учреждений. 

Чтобы принять участие, 
достаточно просто выбрать 
удобный адрес и подать за-
явку на сайте фестиваля до 
7 сентября. Весь необходи-
мый инвентарь и растения 
для посадки предоставят ор-
ганизаторы, пройдут кон-
сультации опытных флори-
стов. Победителей конкурса 
выберут открытым голосо-
ванием. Все участники по-
лучат брендовые сувениры 
фестиваля или садовые при-
надлежности, а авторов луч-
ших дворовых садов награ-
дят планшетами. 

Ксения 
ФИРСОВА

  Зарегистрироваться на кон-
курс любительских цветников 
и посмотреть полную афишу 
фестиваля можно на сайте 
moscowseasons.com

Авторский сад 
и каша из топора

Фестиваль «Цветочный джем» пройдёт на 168 площадках округа

Авторов 
лучших 

дворовых 
садов наградят 

планшетами

24 августа в музее-заповеднике 
«Коломенское» прошёл 9-й Меж-
дународный фестиваль «Казачья 
станица Москва», который ежегод-
но собирает 80 тысяч гостей. Цент-
ральным событием фестиваля стал 
конкурс казачьих творческих коллек-
тивов. В нём приняли участие ансам-
бли и солисты из более чем 40 регио-
нов страны, в том числе такие звёзд-
ные коллективы, как Кубанский ка-
зачий хор.

— Фестиваль демонстрирует бо-
гатство, разнообразие и самобыт-
ность казачьей культуры, — накануне 
события отметил на прошедшей в ин-
формационном центре Правительст-

ва Москвы пресс-конференции руко-
водитель Департамента националь-
ной политики и межрегиональных 
связей г. Москвы Виталий Сучков. 

Фестиваль развернулся на 12 те-
матических площадках. Так, на «Ка-
зачьем подворье» прошёл конкурс 
куреней. Здесь же можно было по-
знакомиться с народными промы-
слами, отведать казачьи блюда, по-
участвовать в мастер-классах по из-
готовлению кукол, росписи пряни-
ков, чеканке. В спортивных зонах 
можно было попробовать силы в ме-
тании ножей, увидеть рубку шашкой 
и джигитовку с оружием. 

Артур ГУТМАНОВИЧ

В «Коломенском» прошёл 
казачий фестиваль

КОМПЕТЕНТНО

В моём понимании здоро-
вье населения — это самая 
большая ценность для госу-
дарства. А что такое здоро-
вье? Это прежде всего здо-
ровый образ жизни — отсут-
ствие вредных привычек, 
правильное питание, регу-
лярные занятия спортом.

Но уж если заболел — 
надо лечиться!

К сожалению, не все жи-
тели Москвы могут при-
обрести лекарственные пре-
параты в необходимом ко-
личестве. Сегодня лишь ог-
раниченное число льготных 
категорий граждан обеспе-
чено бесплатными лекар-
ственными препаратами. Я 
считаю, что у каждого мос-
квича должна быть возмож-
ность получить выписанные 
врачом лекарства из списка 
жизненно необходимых и 
важнейших лекарственных 
препаратов (ЖНВЛП)* оте-
чественного производства 
бесплатно.

А решить это можно, раз-
вивая систему лекарствен-
ного страхования. Начать 
внедрять подобную форму 
социальной поддержки на-
селения надо с пенсионеров, 
многодетных и малообеспе-
ченных семей. Такая систе-
ма позволит компенсировать 

изготовителям лекарств за-
траченные средства через 
страховой фонд.

Основная задача внедре-
ния этой системы — улучше-
ние здоровья москвичей. Но 
есть и другое важное следст-
вие — наша и без того конку-
рентоспособная фармацев-
тическая промышленность 
продолжит развиваться, со-
храняя качество продукции 
и заставляя иностранные 
компании сдерживать цены 
на зарубежные аналоги. А 
развитие производства — 
это дополнительные рабо-
чие места и налоговые по-
ступления в бюджет страны.

Евгений Нифантьев,
председатель 

координационного совета 
Российской ассоциации 

аптечных сетей 

*Перечень жизненно необходимых и важнейших лекарст-
венных препаратов (ЖНВЛП) формируется Министерством 
здравоохранения Российской Федерации. Максимальная роз-
ничная цена таких лекарств ограничена на государствен-
ном уровне, и выше этой цены ни одна аптека продать та-
кой препарат не может. Информация о предельной рознич-
ной цене медикаментов, входящих в перечень ЖНВЛП, до-
ступна в каждой аптеке.

Лекарство не роскошь. 
Оно должно быть 

доступным

На ежегодный гастро-
номический фестиваль 
«Золотая осень» ждут 
жителей округа 29 авгу-
ста в Бабушкинском пар-
ке. Это окружной празд-
ник урожая, который уже 
в 11-й раз пройдёт в зе-
лёном театре парка при 
поддержке УСЗН СВАО. 

— Гости смогут по-
пробовать продукты из 
фермерских хозяйств 
Подмосковья, выпечку и 
десерты участников проекта «Москов-
ское долголетие», принять участие в ку-
линарных мастер-классах, — рассказал 

директор парка и один из 
организаторов фестиваля 
Игорь Бускин.  

Ключевыми события-
ми праздника станут под-
ведение итогов конкурса-
выставки композиций из 
овощей и фруктов «Дары 
лета», а также конкурс ко-
стюмов с живыми расте-
ниями «Цветочная фее-
рия». Фестиваль стартует 
в 14.00, вход свободный. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

  ПКиО «Бабушкинский»: 
ул. Менжинского, 6, стр. 3

Директор Бабушкинского 
парка Игорь Бускин 

Бабушкинский парк приглашает 
на гастрономический фестиваль

Сад итальянской художницы 
Адели Сирони на ВДНХ

os
.ru


